

Xinhua. 2015. "ENTREVISTA: Visita de premier chino a Chile es "nuevo hito" para lazos bilaterales". Xinhua, junio 2

SANTIAGO, 1 jun (Xinhua) -- El diputado chileno Jorge Tarud destacó que la reciente visita del primer ministro chino, Li Keqiang, a Chile se trata de un nuevo hito en las relaciones bilaterales de ambas naciones.

"Esta significativa visita de la autoridad china marca un nuevo hito en el afianzamiento de la relación bilateral que tenemos en todo ámbito; es solo una muestra del buen estado de nuestras relaciones y mutua confianza", enfatizó en una entrevista con Xinhua Tarud, que durante la década de 1990 fue embajador chileno en China.

En el marco de la visita a Chile, realizada del 24 al 26 de mayo, Li Keqiang y la presidenta chilena, Michelle Bachelet, asistieron a la firma de un acuerdo de permuta de divisas, según el cual Santiago será sede del primer banco de liquidación en renminbi en esta región.

Asimismo, China otorgó a Chile una cuota de 50.000 millones de yuanes con los cuales el país sudamericano puede invertir en el mercado bursátil chino en calidad de Inversor Institucional Extranjero Calificado (RQFII, por sus siglas en inglés).

"Con estos convenios Chile se va a transformar en un centro financiero para China para la liquidación de sus monedas, a través de la instalación acá con una inversión de 180 millones de dólares", señaló Tarud.

"Estos acuerdos nos sitúan en un buen pie para convertirnos en el puente financiero entre China y América del Sur; estos acuerdos proyectan el Tratado de Libre Comercio que firmamos durante el primer mandato de Bachelet y la asociación estratégica que entró en vigor seis años después", comentó el parlamentario del socialdemócrata Partido por la Democracia (PPD).

Según el ex embajador chileno en Beijing, China valora a Chile como el primer país de América del Sur en establecer relaciones diplomáticas con el país asiático y el temprano respaldo que ofreció a su ingreso a la Organización Mundial de Comercio (OMC).

"Ellos siempre lo mencionan en las reuniones que hemos sostenido", aseveró Tarud, y ello explica las consideraciones del país asiático hacia el sudamericano.

Entre otros acuerdos se llegó a la eliminación de la doble tributación y la exención del pago en las visas para turistas de ambos países.

"Esto refrenda la cercanía que hemos adquirido y que no para de afianzarse", comentó Tarud.

El primer ministro chino visitó entre el 18 y el 26 de mayo a Brasil, Colombia, Perú y Chile, en una gira en la que China y estos cuatro países llegaron a acuerdos de cooperación en materia de capacidad productiva.

También impulsaron un importante número de megaproyectos, incluidos el ferrocarril transoceánico y el túnel bioceánico. Además, firmaron más de 70 documentos de cooperación en energía, minería, construcción de infraestructuras e innovación científica y tecnológica.

La cooperación industrial, que combina la capacidad de fabricación de equipamiento y tecnologías de integración de alta relación calidad-precio del país asiático con las necesidades de las naciones latinoamericanas de ampliar su red de infraestructuras y elevar su nivel industrial, abrirá para ambas partes un nuevo camino hacia el beneficio mutuo, la ganancia compartida y el desarrollo conjunto.

"China y América Latina han alcanzado una gran madurez en su relación; Beijing realiza otro tanto con África, se trata de acercamientos que permiten un crecimiento mutuo", indicó el diputado. Fin